



Publicado 06.01.2014 | 02:08

Imprimir Enviar

Inicio › Nacionales

Glenda Sánchez
gsanchez@siglo21.com.gt Tweet 0

Llueven críticas contra Fiscalía Ambiental

Sectores vinculados a la defensa del ambiente consideran que el Ministerio Público no atiende las denuncias como se debe.

[Noticia](#) | [Infografía \(1\)](#)

Aunque las denuncias por presuntas violaciones a las leyes de ambiente crecieron en un 15% hasta noviembre pasado con relación al mismo período del año anterior, solo hubo fallos en 37 de los 502 casos denunciados. En ninguno de ellos hubo pena de prisión para los responsables.

El fiscal de Delitos contra el Ambiente, Alexander Villeda, considera que se ha trabajado de manera eficiente, pero representantes de los grupos ambientalistas ponen en duda el trabajo de la entidad e, incluso, señalan que hay sospechas de corrupción entre funcionarios.

Los ambientalistas recordaron que ni el 10% de las denuncias fue resuelto y consideran que, además de la falta de recursos y personal en la Fiscalía, hay evidencia de hechos anómalos para beneficiar a los infractores.

El fiscal Villeda manifestó que a pesar de algunos obstáculos se siente satisfecho porque las cifras reflejan "un avance" en la resolución de casos. Pero dijo que el proceso es lento porque no tienen equipo para realizar pruebas, el cual debe ser solicitado a la cartera de Ambiente y Recursos Naturales (MARN).

"Cuando se recibe una queja ambiental, se coordina al personal de la fiscalía. Sin embargo, se postergan las visitas debido a que se requiere del equipo de la cartera ambiental, y en ocasiones no tiene personal disponible", agregó.

Villeda informó que la mayoría de casos que se registran son denuncias de atentados contra el Patrimonio de la Nación (tala de árboles, flora silvestre, entre otros), tráfico ilegal de flora y fauna, recolección, utilización y comercialización de productos forestales sin documentación, entre otras.

"Quiero agregar que poco más del 25% de las denuncias se desestima debido a que son casos muy específicos o que competen a las comunas", explicó.

Además, refirió que solo en la sede oficial se desestimaron 187 denuncias, 137 de esas quejas fueron dese-chadas por considerarse que no son delitos si no faltas y el resto fueron remitidas a diferentes entidades.

Rehúyen casos de impacto

Sin embargo, el director del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA), Juventino Gálvez, cuestionó el accionar del la Fiscalía y dijo que esta rehúye investigar los casos de alto impacto.

"No buscan los casos en las áreas rurales donde persisten conflictos de empresas que contaminan el agua, aire o que ponen en riesgo la salud de la población y el medioambiente", denunció Gálvez.

Por su parte, la activista de las Verapaces Lesbia Muzz expresó que no existe una respuesta inmediata de la Fiscalía, ya que hay procesos ambientales como el de palma africana y tala inmoderada de árboles desde hace tres años, a los cuales no se les da seguimiento.

"Sumado a ello, existe prepotencia de las autoridades, quienes en algunos casos obligan a los demandantes a buscar las pruebas, cuando es trabajo de ellos, sin dejar por un lado la corrupción entre demandados y algunos empleados", declaró.

La ambientalista Vida Amor de Paz abogó por un cambio en el trabajo de la fiscalía para atacar los delitos contra la ecología.

Gálvez dijo que el trabajo en conjunto es una burla o pérdida de tiempo, porque cuando los representantes de las organizaciones se reúnen, los miembros de la Fiscalía solo llegan a presentar quejas de la falta de recursos y personal, entre otros, y no atienden las denuncias como se debe.

Así lo dijo

Presentan 205 denuncias por sospechas de lavado

IVE denunció 205 casos sospechosos de lavado

Para ver la versión PDF de Siglo.21 y al día

[Archivo](#)

Multimedia

[Destacado](#)[YouTube](#)

Ola de frío en Estados Unidos continuará hasta finales de mes

[Archivo](#)

Guatemaltecos en el extranjero

- [Obama quiere, pero no puede](#)
- [Una tormenta de nieve azota el sureste de EE.UU.](#)
- [Promesas que Obama hizo y aún no cumple](#)

Periodismo Ciudadano

[Fotos](#) | [Notas](#) | [Video](#) | [Audio](#)

Improvisa su mochila - El señor Gutti González nos envió esta foto de un niño al...



Se seca río Coyolate - Andrea Batres denuncia a través de nuestro segmento de...



Las Granizadas de Zacapa - Aulio Ramírez, de 40 años, decidió montar su venta de...



“Coordinación de esfuerzos es una retórica donde las instituciones aprovechan para hablar de sus penas”.

— Juventino Gálvez, Iarna

Noticias Relacionadas

Más Noticias en esta sección

Pide parar propaganda y dar frutos

02:48 Nacionales
Se inicia juicio por cobro ilegal del IUSI

Presentan informe sobre denuncias en 2013

02:49 Nacionales
Siguen protestas por erradicación de amapola

Dan recomendaciones para quema del diablo

Presidios habilita el 1533 para denuncias

02:50 Nacionales
Renap volverá a exigir certificado de nacimiento

Denuncian falta de voluntad política para reducir feminicidios

02:52 Nacionales
Suman 4 secuestros en lo que va de 2014

02:57 Nacionales
Vecinos queman subestación en Sayaxché

Suscríbese ahora
2423-6333



Comentarios

Comentarios

Iniciar sesión

No hay comentarios publicados aún. ¡Sé el primero!

Publicar un nuevo comentario

Comentar como invitado o iniciar sesión: [intensedebate](#) [WORDPRESS.COM](#) [twitter](#)

Nombre

Correo electrónico

Sitio web (opcional)

Se muestra junto a tus comentarios.

No se muestra públicamente.

Si tienes un sitio web, ingresa la liga aquí.

Suscribirse a **Ninguno**

Enviar comentario

La opción de comentar está abierta a todos los usuarios, aunque le pedimos por favor mantenerse dentro del tema del artículo y no publicar comentarios ofensivos o publicidad. Nos reservamos el derecho de eliminar cualquier comentario que no cumpla con estas reglas.

Síguenos en nuestro nuevo Fan Page Siglo.21

▼ Haga click aquí

www.S21.com.gt/facebook

Encuesta

¿Cree que la honorabilidad va a ser determinante para elegir magistrados al TSE, como lo afirmó la Comisión de Postulación?:

- Sí
- No

[Ver Resultados](#)

Más leídas Comentadas

- 02:22 [Seis años más](#)
- 03:17 [Cuentan con Q3 millardos](#)
- 12:54 [No menos de 65 policías fueron...](#)
- 10:00 [Lamenta críticas de Rolling Stone...](#)
- 17:08 [Honduras comienza operativos...](#)
- 00:05 [Música para ver, oír y cantar](#)
- 00:50 [Combustibles siguen a la baja](#)
- 02:24 [Vuelve la ilusión](#)
- 03:19 [Roxana Baldetti reaparece tras...](#)
- 13:40 [Descubren en Petén droga valorada...](#)

Suplementos



Pulso Económico



Magacín